

DES NOUVELLES POUR MÉDITER L'ACTUALITÉ

Lumières pour la paix

À travers quatorze courts récits écrits par autant d'auteurs différents, le recueil *Le peuple des lumières* tente d'éclairer sur des faits abordés quotidiennement dans les médias comme le fondamentalisme, l'extrémisme ou bien encore les causes des migrations.



L'idée de ce recueil est née au lendemain des attentats de janvier 2015 à Paris. L'éditeur a demandé à des écrivains connus de rédiger chacun une courte fiction afin de prendre du recul face à ces événements. Seul le premier récit est une histoire vraie. Celle d'un Syrien, Abdalaziz Alhamza, habitant à Raqqa, et dont l'espoir de vivre libre a vite été englouti par l'arrivée de Daesh. Entré en clandestinité, il a lancé un blog en anglais pour alerter l'opinion sur les horreurs commises par l'autoproclamé État islamique. Considéré comme un apostat, il devra se réfugier en Europe pour continuer à

conscientiser le monde à la souffrance vécue par son peuple.

PRÈS DE CHEZ SOI

Les autres nouvelles sont donc des fictions mais parfois inspirées par des histoires vraies. Ainsi, Françoise Lalande revisite l'histoire de ce jeune africain, employé d'un supermarché casher, qui a sauvé la vie de plusieurs hommes, femmes et enfants lors de la prise d'otages de janvier 2015, en les cachant dans la chambre froide du magasin. L'acte héroïque du jeune homme est apparu comme un signe d'espoir au milieu de la barbarie. Barbarie que l'on retrouve avec le récit d'Hubert Had-

dad sur un sordide crime d'honneur à l'encontre d'une jeune fille enterrée vivante par son père et ses frères parce qu'elle aimait une autre fille.

UN AUTRE VISAGE DE L'ISLAM

Frank Andriat fait aussi partie de cette aventure éditoriale. Il y raconte l'histoire d'un musulman, reconnu en France comme un spécialiste du Coran. Pour lutter contre l'obscurantisme et l'extrémisme, il propose un islam d'ouverture. Cela ne plaît pas à tout le monde – il le sait – mais il ne cède pas pour autant à la peur et continue à prôner le dialogue. Il mourra assassiné là-même où il allait réfléchir à des phrases de paix et de tolérance.

Enfin, Vincent Engel s'est mis dans la peau d'une mère qui écrit une lettre à son fils en prison car ce dernier a commis un crime au nom d'Allah. L'auteur exprime toute l'incompréhension de cette femme envers ce geste et sa motivation. Pour elle, Allah ne veut pas la violence mais l'amour.

Plutôt adressé à un public adolescent, ce recueil ne manquera pas d'aider aussi les moins jeunes à réfléchir sur l'extrémisme, le fondamentalisme, les migrations actuelles, la barbarie mais aussi sur la soif de liberté, de fraternité et d'humanité, loin des slogans et des discours faciles qu'on entend quotidiennement dans les médias.

Cathy VERDONCK

Le peuple des lumières, Héவில், Ker Editions, 2015. Prix : 10 € -10% = 9 €.

DES LIVRES MOINS CHERS À L'appel

Commandez les livres que nous présentons avec 10% de réduction.

Remplissez ce bon et renvoyez-le à L'appel Livres, rue du Beau-Mur 45, 4030 Liège, ou faxez-le au 04.341.10.04.

Les livres vous seront adressés dans les quinze jours accompagnés d'un bulletin de versement.

Nouveau: Vous pouvez également commander un livre via notre site internet:

www.magazine-appel.be onglet: **Commandez un livre à L'appel**

Attention : nous ne pourrions fournir que les ouvrages mentionnés «**Prix -10%**».

Je commande les livres suivants :

..... €

..... €

..... €

Total de la commande + frais de port : €

Nom : Prénom :

Rue : N° :

Code Postal : Localité :

Tél. : E-mail :

Date : Signature :